

# DÓNDE VIAJARON LOS MINISTROS EN 2024

Tras una revisión de las plataformas de lobby de ministerios sectoriales (Hacienda, Economía, Trabajo, Minería y Energía) del 2024, fue posible cuantificar la cantidad de viajes que hicieron los secretarios de Estado el año pasado.

Mario Marcel, ministro de Hacienda, hizo 96 viajes. El principal destino fue Valparaíso, con un total de 75 ocasiones para ir al Congreso. De los viajes al exterior, estuvo en París y Londres, en el Chile Day en septiembre. En esa ocasión gastó \$ 7.847.145. Y para el Chile Day de junio en Toronto y Nueva York desembolsó \$ 5.966.580.

En mayo estuvo en la Reunión del Consejo a nivel ministerial de la OCDE en París y en abril fue a las reuniones de primavera del Banco Mundial y Fondo Monetario Internacional y el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, en Washington y Nueva York. En ambos viajes gastó \$ 12.731.288 entre pasajes, viáticos y seguros. En marzo estuvo en Punta Cana para la reunión anual de Gobernadores del BID y de BID Invest: gastó \$ 2,7 millones.

Marcel registró sólo un viaje financiado por una empresa: Colbún lo llevó a Antofagasta para visitar el Parque Eólico Horizonte.

Mientras que el ministro de Economía, Nicolás Grau, hizo 106 viajes: la gran ma-

yoría sólo por Chile y también con Valparaíso como el principal destino. De viajes al extranjero, visitó en octubre Neuquén, Argentina, como parte del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío.

El resto de sus viajes fueron acompañando al Presidente Gabriel Boric. En junio lo acompañó por Alemania y Suiza, julio fue con la delegación oficial a Emiratos Árabes, y ese mismo mes estuvo en Paraguay.

El ministerio de Obras Públicas sólo tiene informado hasta junio los viajes de la ministra Jessica López. En ese periodo suma 31 viajes, todos por Chile, con especial énfasis en las regiones de Valparaíso y Coquimbo.

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, viajó 82 veces, varias de ellas al exterior. En noviembre fue a Uruguay, donde gastó \$ 1,2 millones. En septiembre estuvo en Brasil para el ChileWeek Brasil, donde el ministerio gastó \$ 2.397.862.

En agosto fue parte de la gira ministerial por China a India. Registró un viático de \$ 1.763.322. En mayo fue el turno de París e Italia para diversas actividades de agricultura sustentable. Entre viáticos y pasajes gastó \$ 4.754.421. En marzo estuvo en Buenos Aires, y sólo registró un viático de \$ 613.033.

La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, registró 72 viajes, casi todas las veces (59)



a Valparaíso. Al exterior sólo fue en junio a Suiza a la Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT, con un costo de \$ 8.893.239.

La ministra de Minería, Aurora Williams, viajó en 60 oportunidades. Fuera de Chile estuvo en China en noviembre para la Asia Copper Week, con un costo de \$ 7.565.971.

En octubre también estuvo en Beijing por una semana para el "Seminario de Cooperación y Desarrollo China-América Latina", según su plataforma de lobby. En esa ocasión registró sólo un viático y seguro de viaje por poco más de \$ 200 mil. No indica si fue invitada por alguien.

En septiembre fue a Londres con un costo de \$ 3.117.794. En junio estuvo en Seúl y Tokio. Dijo que sólo gastó en pasajes \$ 185.897. En Toronto, Canadá, estuvo en

marzo. Registró un pasaje por \$ 1.605.135.

Por último, el ministro de Energía, Diego Pardow, viajó en 77 oportunidades. Varias de ellas al extranjero. En mayo estuvo en Lima y no informó gastos. En junio fue sólo a Alemania con la gira presidencial. El costo informado fue de \$ 3.515.812 en pasajes y viáticos. En septiembre estuvo en París para el Chile Day con un gasto de \$ 8.649.481. En octubre en Brasil para una reunión con ministros de Energía del G20, e informó gastos por \$ 1.107.445. Ese mismo mes estuvo en Paraguay, en la reunión ministerial de la Organización Latinoamericana de Energía. No registró gastos. El último viaje lo hizo a Marruecos en diciembre para participar de una versión del Congreso Futuro. Tampoco registró gastos.